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老旧小区变成祥和家园

莲都白云社区抓党建促和谐
本报讯 （记者 阮春生 ）最近 ，莲都

区白云街道白云社区 “红色朗读角”正
式面向居民开放。 这一居民文化活动空
间是由业主委员会主动将两间店面（一
年有五六千元收益） 拿出来改造而成。
与此同时， 业委会自筹 20 多万元修建
的休闲凉亭也已建成。

“居民都说，住在了祥和家园，很温
馨。 ”白云社区党委书记卢君红介绍，建
于上世纪 80 年代的白云小区，是丽水城
区最老的住宅区之一， 虽然 “老旧”，但
“人却不少 ”， 54 幢房子住了近 6000
人，其中外来人口就有 2600 多人，管理
难度较大。

社区居民陈春峰说，曾经居民关系并

不融洽，“鸡犬相闻、不相往来”。由于是开
放式小区，没有物业管理，处处杂草丛生、
污水横流，矛盾纠纷不断，盗抢案件也时
有发生。

这样一个老旧小区，居民自治、基层
治理如何破题？在上级党委的指导下，白
云社区从抓示范带动来破题， 将工作着
力点放在了社区党建工作上。首先，他们
摸清了底数 ， 逐一上门走访在社区的
143 名党员， 按党员居住地建起 5 个楼
群党支部， 从党员中挑选热心人组建业
主委员会， 社区老党员诸葛彪站出来主
动担任主任，社区自治管理逐渐有了“主
心骨”。

党支部建在社区楼道， 党员居民站

出来议事管事， 白云社区又趁势建立
“居民议事厅”，过去居民议而不决、牢
骚满腹的 100 多件大小事， 通过这个
平台落到了实处。 居民事、居民议、居
民管，小区的社会风气慢慢得到扭转。

社区还建立“三必访”制度，凡是党
员生病住院、家庭受灾、党员亡故，党支
部必须派专人登门慰问。 社区党员翁
某，原来是老上访户和领头人。通过“三
必访”，发现他因为慢性病长年吃药，而
且又没有固定收入， 生活比较困难，社
区给予多次帮助，特别是帮助他打开心
结，让他从一个情绪低落的病人、一个
老上访户，转变为志愿者骨干。

如今，白云社区将“三必访”制度

扩大到社区全体居民， 让所有的住户在遇
到困难时都能及时感受到社区组织的关
怀。 社区 18 幢的小项， 3 岁时母亲就离家
出走，5 年前父亲又犯罪入狱，生活学业陷
入困境，屋顶破陋不堪。社区党委书记主动
结对小项， 多方筹资帮他在屋顶搭建了遮
雨棚，办理了低保手续，小区年轻志愿者还
为他辅导学业、疏导心理，让小伙子逐渐摆
脱了自卑，走上健康成长正道。

近年来，白云社区还结合“网格化管
理、组团式服务”工作，开创了“爱心银行”
“阳光假日小屋”“菜单彩桥” 等社区服务
品牌，其中在社区社会治理方面的创新举
措，还得到了省委、市委主要领导的批示
肯定。

为保护传统村落文化，连日来，龙泉住龙镇住溪村对村里 20 多座古宅进行抢修保护，从而让乡愁得
以延续，让特色村落成为吸引游客的金招牌。

记者 戴昕律 通讯员 廖永龙 摄

挖掘廉政文化 打造清廉基地

龙泉岩樟劲吹“清廉之风”
本报讯（记者 钟根清 通讯员 胡春峰）一张张弥足珍

贵的历史照片，一个个光辉的革命战争故事，让在场的党员
们深受教育，也充分感受到党群间的鱼水情深。 日前，龙泉
市国土资源局组织机关支部党员干部走进岩樟乡坑源底村
中共龙泉县委旧址，重温红色革命历史，开展廉政教育。 大
家纷纷表示，将继承革命的优良传统，立足本职工作，争做
合格党员。

近年来，岩樟乡紧紧围绕党风廉政建设目标，努力打造
廉政文化教育基地，充分挖掘地域文化中的廉政文化，开展
多种形式党风廉政宣传教育，大力培育和创建清廉文化，全
力推进“清廉岩樟”建设。

坑源底村中共龙泉县委旧址， 是岩樟乡清廉文化教育
基地的重要组成部分。 目前，该基地已重整党建复兴公园，
新建廉政文化宣传栏，修缮清朝同治年间的邱氏古宅，建立
邱家家规家训馆，着力打造一个集党规党纪、廉政文化、家
风家训于一体的清廉文化教育基地， 使其成为各级党员干
部加强自身政治修养、提高政治理论素质的重要阵地。 今年
以来， 共有 50 多批次 2100 多名党员干部到基地开展党风
廉政教育活动，不断提升党员领导干部的廉洁自律意识。

值得一提的是，在深挖廉政文化资源方面，该乡不断加
快推进“清廉村居”建设。 在农村文化礼堂增加廉政文化、家
风家训等内容，梳理族规、村规、行规，推进村规民约建设。
深入挖掘党员领导干部的优良家风家训，传颂清廉故事，推
进好家风好家训建设。

如今，在岩樟乡，村村都劲吹起“清廉之风”。当地通过严
格执行村级重大事务、重要工程民主决策制度，严防村集体
资金、资产、资源管理等重点领域的腐败风险。通过建立干部
廉洁履职负面清单，防止基层“微腐败”，促进乡村治理。 此
外，还积极开展扶贫领域腐败和作风问题专项治理，营造风
清气正的农村政治生态，促进全面从严治党向基层延伸。

一个电话免费帮忙清运

景宁推行大件垃圾上门回收服务
本报讯（记者 林坤伟 通讯

员 叶茹洁 ）“我家有旧沙发 、床
垫 、茶几不要了 ，你们能帮忙运
走吗？ ”近日， 家住景宁畲族自
治县红星街道红星社区的严加
伟拨通了景宁环卫所的电话。 不
一会儿 ， 环卫工人来到红星社
区，熟练地搬起严加伟家里不要
的东西，装进小货车车厢里。

长期以来， 大件垃圾成为不
少城镇居民的烦心事。 大件垃圾
乱堆乱放不仅影响了居住环境，
而且给居民生活带来不便。

为做好城镇生活垃圾分类工
作，助力景宁“大赶考”，两年前，
景宁环卫所推出建城区范围内免
费上门清运沙发等大件生活垃圾
服务。 有需要的市民只要在正常
工作时间内拨打环卫便民服务热
线进行预约， 便可享受大件垃圾
收运处置服务。

景宁环卫所清运组组长吴正

杰说，大件垃圾免费上门清运，解
决了许多市民 “扔与不扔、 怎么
扔”的困扰。 “可以说，从原来的
随处乱堆放，到现在的预约上门，
大件生活垃圾清运见证了景宁环
境卫生服务理念变化的过程。 ”

自帮收大件垃圾热线开通
以来 ， 景宁环卫所已接到多家
单位和市民的清运求助来电 ，
帮忙解决了他们大件垃圾处理
问题。

“以前大件垃圾没地方扔，
有些居民就随便扔在小区角落
里 ， 长期风吹雨淋导致环境恶
化 ，产生卫生死角 ，社区居民意
见很大。 ”红星社区居委会主任
赵发云表示，现在可以预约上门
清运 ，既省时省力 ，又提升了社
区环境整洁度，住户满意度也随
之提高，在一定程度上也有助于
社区工作。

为了科学利用再生资源，清

运工人将大件垃圾运回中转站后，
如果是残破无法使用，就利用工作
间隙将其破拆后进入日常处理流
程； 如遇大件垃圾仍有利用价值，
则对其进行清洗、晾晒、消毒，将其
转赠给需要的人，最大程度进行废
物利用，环卫工人刘加洪就是其中
受益者。 此前，他从分拣处理后的
大件垃圾中拿到 1 张三人沙发和
1 张单人沙发。

“原先城镇社区内的乱堆乱放
现象已很少见了。 ”景宁环卫所负
责人表示，实施大件垃圾预约上门
回收服务后，从源头上治理了大件
垃圾， 既提高了环卫工作效能，又
保障了城市环境卫生，提升了城市
形象。

实行大件垃圾预约上门清运
两年多来，该县环卫所已累计接听
市民服务热线人 408 人次，帮助市
民群众清运、 处置 1600 余件大件
生活垃圾。

仁宫乡小城镇环境整治成效显著

海外华侨
纷纷点赞家乡“蝶变”

通讯员 陈锡伟

“老爸，你发的图片是不是弄错了，这是我们仁宫？
不可能，上半年在家里看到的不是这样的。 ”

“妈，你发的图片是在家门口？ 之前不是堆满柴火
的灰寮吗?”

“汉敏，‘走遍天下，家在仁宫’那堵石头墙在哪里
啊，以前怎么没见过啊。 ”

……
连日来，在法国、意大利、西班牙等国家创业的诸

多华侨纷纷点赞家乡青田仁宫的环境变化， 在他们眼
中，家乡还停留在一年前的模样和场景，房前屋后堆满
杂物，空中蜘蛛网密布，破损路面积水满地，而且房前
屋后鸡鸭满天飞……

自今年 3 月推进小城镇环境整治工作以来， 仁宫
乡经历了 “美丽蜕变”———村入口建成了以果树为造
型、以本地溪滩鹅卵石和瓦片为原材的形象节点，道路
拓宽了，新建了健身休闲广场，建成了 2000 多米的游
步道，种植了 300 多棵柳树……

据了解，青田县仁宫乡有“杨梅之乡、果蔬之乡、华
侨之乡、生态之乡”之称。 而多年来，因为湖巨公路、天
然气管道铺设工程项目建设等原因，道路破损严重，周
边灰尘满天，有一位乡政府工作人员曾苦笑着说道，此
前车子从县城到乡里一趟，就看不见车身的“真面目”
了。在城镇环境整治之前，乡政府所在地的仁宫村存在
着卫生基础差、基础设施较为落后等诸多问题，在民间
更是有人扬言仁宫近 30 年的垃圾没有清理，是一个大
型的“垃圾堆放场”，群众生活的“沼泽地”。

小城镇环境综合整治作为事关仁宫发展的 “大
事”，是为群众造福的“实事”，更是一次改变仁宫落后
面貌千载难逢的机遇， 仁宫乡党委书记季爱军和乡村
干群们，并没有退缩、畏难，而是选择了迎难而上、全力
以赴，他们认为“党员干部走在前，工作就不难”，最终
“修成正果”，完成了仁宫的“美丽蝶变”。

据了解， 此次仁宫小城镇环境综合整治过程中，
该乡的多位老人自发成立了“夕阳红”劝导队，通过上
门巡查督查 ，助推了乡风民风的转变和群众 “垃圾不
落地”的习惯养成。 同时，仁宫乡的 9 家农业合作社在
健身休闲广场的绿化区块，认领了杨梅、桔子、葡萄等
一到三种的不同水果种植，并进行了水果科普知识展
示和合作介绍 ，达到了乡党委政府受益 、经营主体满
意、群众得意的多赢结果，而且在公厕改造过程中，将
提示牌和果蔬元素进行结合融入，让人耳目一新。

看到脸上洋溢着满满幸福感的群众， 正如该乡宣
传片中提到的“有一种幸福，是迎难而上，柳暗花明”。
青田县仁宫乡的小城镇环境综合整治“整”得是环境，
“赢”得是民心，体现出了基层干部队伍“敢担当、善落
实、强作风”的铁军形象，不但受到了当地群众的好评，
还得到了广大海外华侨的纷纷点赞。

我市首家华侨医院正式启用
本报讯（记者 叶江）日前，丽水市首家华侨医院正式开

业，并与市人民医院建立重点专科协作关系。
丽水华侨医院由塞尔维亚华侨王兴平 、 罗马尼亚华

侨金根木等， 以及杭州专业医院管理公司浙江慈继医院
管理有限公司共同投资成立。 该医院是一家综合性二级
医院 ，建筑面积 17603.3 平方米 （含地下车库 ），核准床位
150 张 ，目标建设成以 “大专科 、小综合 ”、康复为主要专
科特色 ，现代康复技术与临床医学 、传统医学 、康复工程
学紧密结合，临床医技科室协同发展的品牌民营医院。

随着新一轮医药卫生体制改革的深入推进，《医疗机构
设置规划指导原则（2016—2020 年）》提出，各地要严格调控
公立医院总体规模和单体规模， 规范引导社会力量创办医
疗机构。 今年年初，市卫计委在全市医改工作会议中提出要
积极探索公里亿元与民营医院合作的医联体模式。 这使得
社会资本办医逐渐成为医疗服务体系不可缺少的部分。

作为丽水侨商顺应“浙商回归、侨资回流”号召，回乡投
资创办的现代化综合医院， 丽水市华侨医院势必会成为我
市公立医院的有益补充。

我市举行第三届国际移民
与海外华人丽水论坛

本报讯（记者 林坤伟 通讯员 沈一峰 陈池）近日，第
三届国际移民与海外华人丽水论坛在丽水学院举行， 来自
海内外的 69 名专家学者围绕 “改革开放 40 周年视野下新
华侨华人与丽水新发展”主题进行研讨。 论坛由省归国华侨
联合会、市外侨办和丽水学院以及相关企业联合主办，丽水
学院华侨学院承办。

论坛回顾了浙江华侨华人特别是丽水的华侨华人改革
开放 40 年来的历史及其贡献。 论坛收到学术论文 50 多篇，
涉及 “国际移民政策与治理”“改革开放 40 周年与华侨华
人”“中国新移民与融入当地社会”等 8 大主题。

活动现场，丽水学院华侨学院“龙庆侨商研究中心”揭
牌。 华侨学院与龙庆资本签订框架协议，联合共建“龙庆侨
商研究中心”。 活动还展示了华侨学院在华侨华人研究领域
的最新成果。

便民服务有 45 项清单

云和浮云街道“代办员”
让困难群众少跑腿

本报讯 （记者 阮春生 通讯员 林学之 叶海龙）“联系
您的党员干部是谁是否清楚， 党员干部联系走访是否到
位？ ”“党员干部代办制度是否严格执行，代办事项是否做到
应代尽代？ ”近日，云和县浮云街道纪工委对各村“党员联系
群众”及“村级代办员”落实情况进行督查，并向群众了解村
党员干部履职情况。

徐国义是浮云街道庄前村村民，前段时间他被查出患钩
端螺旋体病，该病在临床医学上属罕见病，但他在蓝文俊的
悉心照料下，积极接受治疗、康复情况良好。蓝文俊是庄前村
年轻党员，兼任村团支部书记，去年年底该村党支部调整党
员联系农户时，他主动请缨，要求照顾徐国义。

浮云街道阳光服务中心相关负责人介绍， 今年来蓝文
俊经常为徐国义代办各类事项， 有时一件小事他也会及时
赶来办理，“他最近一次来是为徐国义申请医疗救助， 不久
前还专门帮忙申请轮椅。 ”

对于蓝文俊这类积极主动帮忙代办各类事项的基层
党员，街道通过张贴光荣榜等方式予以通报表扬，而针对
“部分党员干部不落实不到位”的现象，街道已建立起一套
督促、落实、反馈机制，要求代办员每周固定上门走访或电
话联系情况，群众有代办需求也可以联系代办员。 对于党
员干部不主动跑、联系制度落实不到位的，每月通报批评，
累计 3 次通报则由街道党工委约谈提醒，并取消年终考核
优秀资格。 自 8 月份以来，已有 5 名党员因落实不到位受
到约谈提醒。

浮云街道于 2017 年底梳理“最多跑一次”便民服务清
单 45 项， 在材料齐全的情况下，90%事项只要 “最多跑一
次”。 同时，为让更多群众尤其是出行困难群众享受到更多
“最多跑一次”便利，街道全面推行“代办点”“代办员”制度，
通过党员干部“上门取”“上门办”，让行动不便、年纪较大的
群众足不出户“办成事”。

眼 下 虽 已 是 寒 冬 季
节， 但在遂昌县新路湾镇
小马埠村雾培蔬菜示范基
地里， 立柱上栽培的蔬菜
绿油油一片。 目前，该基地
种植的十几个品种蔬菜已
进入收获期，据了解，每根
立柱能产蔬菜 70—90 公
斤。

记者 雷宁
通讯员 章建辉 摄


